



## Commémoration Appel Historique du GI de Gaulle 18 Juin 1940



Monsieur le Maire  
Mesdames et Messieurs les élus  
Les représentants des Associations patriotiques  
Mesdames et Messieurs,  
Chers enfants  
Chers amis

En cette journée si particulière où nous commémorons le souvenir de l'Appel du Général de Gaulle le 18 juin 1940 à Londres.  
Je vous remercie d'être là, présents, en hommage à cette date et à son destin.

Cet appel du 18 juin, c'est celui d'un homme seul qui refusait l'inacceptable, l'envahissement, l'humiliation et l'asservissement de son pays, la France.



**Le Général de Gaulle lança cet appel, alors que tout semblait perdu.**

Le gouvernement et le peuple se résignaient à cette fatalité d'anéantissement de la nation française au profit d'un régime totalitaire et sanguinaire.

Les français l'ont, petit à petit, rejoint.

C'était la France libre, la résistance qui s'organisait et l'horizon d'une libération dès lors se dessinait dans la brume épaisse de l'occupation.

Le rôle du Général de Gaulle, celui de la résistance armée à l'occupation qu'il a suscitée pour la libération de la patrie, sa vision et son engagement patriotique, resteront à jamais gravés dans l'Histoire de notre nation.

L'esprit de l'appel du 18 juin a eu naturellement après la guerre ses prolongements.

Le Général de Gaulle a tracé la voie des grands principes institutionnels qui devaient reconstruire notre nation.

S'en suivit le Discours de Bayeux et bien d'autres qui ont jeté les bases philosophiques, politiques, administratives, sociales de l'organisation républicaine de la France.

L'Appel prophétique du 18 juin 1940, qui a créé les conditions de la résistance à l'ennemi jusqu'à la victoire, va bien au-delà.

Le Général de Gaulle et le Conseil national de la résistance, patriotes courageux, victorieux, hommes politiques visionnaires et avisés, sont devenus les pères fondateurs d'un modèle de société.

Ils ont permis à la nation de se reconstruire, en établissant des bases institutionnelles solides et pris les décisions qui convenaient pour servir la cause de l'homme, celle du progrès et de la paix.

Aujourd'hui, 75 ans après, notre société voit ses principes d'égalité et de justice sociale balayés par la mondialisation, la crise et l'évolution des pratiques politiques.

Aujourd'hui 75 ans après l'Union Nationale des Combattants que j'ai l'honneur de représenter lance un appel car nos victoires de 1918 et 1945 ne doivent pas nous aveugler et laisser croire que nous vivons en paix.

Une guerre insidieuse, rampante, sournoise, non moins inquiétante, se livre aujourd'hui et qu'il faut regarder en face, d'autant qu'elle sous-tend à nos portes des fanatiques religieux que seuls des esprits aveugles et naïfs ne veulent pas voir.

En janvier dernier les Français ont reçu un choc. Ils croyaient que le bonheur et la paix, nos valeurs fondamentales ne pourraient pas être menacées sur le territoire national.

Quel cri d'alarme pourraient nous envoyer du fond de leur tombe tous ceux qui depuis 1914 à nos jours, et encore récemment, sont morts pour leur pays, pour notre liberté et notre indépendance ?

Ils seraient en droit de nous demander ce que nous avons fait pour préserver cette paix et cette liberté...

En cette journée du 18 juin, je suggère à ceux qui tiennent sur le Général de Gaulle de grands et beaux discours, mais qui agissent à contresens des principes qu'il a inspiré, de réfléchir.

Réfléchir à l'ardente obligation aujourd'hui de garantir les grands principes d'un fonctionnement équilibré de la nation, de renouer avec sa grandeur, son autorité, le respect du fonctionnement institutionnel et de la démocratie.

En ce début de 21<sup>ème</sup> siècle, comme dans la période qui a suivi la Libération, la France et l'Europe se retrouvent aujourd'hui dans une situation où les hommes d'Etat ont le devoir de proposer un nouveau modèle de société où la condition humaine sera prioritaire.

Mesdames et Messieurs, formons ensemble le vœu que ce 75<sup>ème</sup> anniversaire de l'Appel du 18 juin 1940 du Général de Gaulle inspire les consciences.

*Jean-Pierre Villeneuve*  
*Président*  
*125<sup>ème</sup>. Section – Boissy-Saint-Leger*